



## MENSAJE DE LA CÓNsul

Durante los meses de mayo y junio, hemos llevado mensajes informativos y de empoderamiento a nuestra comunidad residente en diversas entidades rurales esparcidas a lo largo y ancho de nuestra circunscripción, en los Estados de Iowa y Nebraska. Talleres sobre Conoce tus Derechos, Planes de Eventualidades, Diagnósticos Migratorios y Doble Nacionalidad, han sido impartidos conjuntamente con organizaciones de base aliadas del Consulado, logrando buenos resultados, sobre todo en el alcance a la comunidad mexicana, la cual se encuentra esparcida en grandes áreas geográficas. De igual manera, en este periodo nos hemos dado a la

## Inauguración de la Ventanilla de Asesoría Financiera

La Cónsul Guadalupe Sánchez Salazar, acompañada por la Directora de *Midland Latino Community Development Corporation (MLCDC)*, Martha Sonia Londoño, y de autoridades y representantes del ámbito financiero y comunitario, inauguró la Ventanilla de Asesoría Financiera (VAF) en las instalaciones de esta Representación Consular.

La Cónsul dejó patente que la VAF es un esfuerzo del Gobierno mexicano para brindar información y orientación, con miras a empoderar a las familias mexicanas y mejorar las oportunidades para su crecimiento económico.

La Cónsul enumeró los principales recursos que otorgará la VAF, a saber: Orientación sobre servicios bancarios, apertura de cuentas de ahorro, obtención de créditos e hipotecas; información sobre mejores opciones para el envío de remesas y oportunidades para invertir en proyectos productivos y comunitarios en los lugares de origen, como el Programa 3 X 1; asesoría para declarar impuestos y obtener créditos fiscales; orientación sobre seguros; talleres para empresarios y capacitación sobre elaboración de planes de negocios e información sobre la adquisición de vivienda en EUA y México.

La organización comunitaria de base (*grass roots*) que operará la VAF, MLCDC es ampliamente reconocida por generar y ofrecer a los latinos en la circunscripción del Consulado, cursos de manejo presupuestal familiar, oportunidades de crecimiento económico, tales como programas de micro-crédito, desarrollo de planes de negocios, proyectos financieros enfocados a las necesidades particulares de las mujeres, entre otros.



## EN ESTE NÚMERO

- ⇒ Mensaje de la Cónsul
- ⇒ Inauguración de la Ventanilla de Asesoría Financiera
- ⇒ Talleres sobre “Conoce tus derechos” y “Mas Vale estar Preparados” en el marco del Consulado Móvil Integral
- ⇒ Ceremonia de reconocimiento a maestros mexicanos PROBEM
- ⇒ Ventanilla de Salud
- ⇒ Encuentro con líderes en Washington, Iowa
- ⇒ Actualidad en México
- ⇒ El Pulso de la Comunidad
- ⇒ Encuentros de la Cónsul con autoridades
- ⇒ Rinconcito de los niños

## Talleres sobre “Conoce tus derechos” y “Mas Vale estar Preparados” en el marco del Consulado Móvil Integral en Scottsbluff

El pasado 16 de junio en Scottsbluff, Nebraska, el Consulado activó su Centro de Defensoría y Ventanilla de Asesoría Financiera para llevar a cabo sendos talleres sobre “Conoce tus Derechos” y “Mas Vale estar Preparados”. A la cita se presentó un alto número de familias, mismas que fueron auxiliadas por personal del Consulado, quien obsequió el material y las infografías que contienen las acciones de protección preventiva establecidas por el Gobierno de México, entre las que destacan el número telefónico 24/7 del CIAM y otros materiales de interés. Cabe señalar que la organización *Appleseed* acompañó con la impartición de talleres y el liderazgo local apoyó en la realización de los eventos.



Como parte del compromiso con la comunidad, el Consulado de México en Omaha mantiene Clínicas Legales Gratuitas, con destacados abogados, durante todos los días de la semana.

¡Ven, acude a tu Consulado y resuelve tus dudas de manera confidencial y gratuita!

### Ceremonia de Reconocimiento a Maestros Mexicanos en el marco del Programa Binacional de Educación Migrante (PROBEM)

El pasado 19 de junio en el Capitolio de la ciudad de Lincoln, Nebraska, se llevó a cabo la Ceremonia de Reconocimiento a los Maestros Mexicanos que participan en el Programa Binacional de Educación Migrante (PROBEM) en este Estado. A través de PROBEM, escuelas estadounidenses han obtenido las herramientas para construir y expandir servicios que promuevan el aprendizaje y aprovechamiento de los estudiantes migrantes binacionales, a través de una serie de programas e iniciativas cuyo fin principal es difundir la riqueza del binacionalismo, biculturalismo y bilingüismo. El Programa Binacional de Educación Migrante se ha instrumentado en Nebraska desde 1998.

Ante la presencia de autoridades académicas del Departamento de Educación y del Gobierno del Estado, así como del Consulado de México, el Secretario de Estado de Nebraska, John Gale, como cada año, hizo entrega a los maestros visitantes de México de un reconocimiento como ciudadanos honorarios de Nebraska y subrayó la importante labor desempeñada por éstos en la ampliación de horizontes educativos y culturales de los estudiantes locales. De igual manera, Gale se congratuló por el trabajo que en favor de la comunidad realiza el Consulado de

México en Omaha, en particular en relación al impulso del Programa PROBEM y de la relación bilateral en términos de educación y becas.

En su intervención, la Cónsul Guadalupe Sánchez reconoció la entrega y dedicación de los maestros mexicanos al servicio de la comunidad migrante y la promoción de la imagen de México a través de la difusión de su historia, cultura, valores y tradiciones.



### Ventanilla de Salud

Las actividades programadas durante los meses de mayo y junio fueron enfocadas en la prevención de la obesidad y enfermedades cardio vasculares mediante pruebas pre-diagnósticas de diabetes y colesterol, así como educación y promoción de salud pertinente a los resultados individuales. Las personas asistentes han tenido la oportunidad de checar su presión arterial, así como conocer su peso, talla e índice de masa corporal. Los días miércoles se realizan pruebas de agudeza visual, las personas que necesitan lentes para lectura pueden llevarse a casa sus lentes donados por *Prevent Blindness America*. Estos meses se contó con estudiantes de la escuela de Salud Pública de Nebraska realizando pláticas acerca del Virus del Papiloma Humano.



### Talleres con la comunidad en Washington, Iowa

El pasado 6 y 7 de mayo en la ciudad de Washington, Iowa, la Cónsul Guadalupe Sánchez sostuvo un encuentro con alrededor de 30 líderes comunitarios, convocados por la Organización "Latinos for Washington". En el marco del encuentro, la Cónsul transmitió a los líderes, las acciones que ha venido desplegando esta Representación Consular, a favor de la comunidad mexicana residente en la circunscripción. Al día siguiente, la Cónsul acompañada por líderes locales y personal del Consulado fue invitada a inaugurar el tradicional Festival Latino de la entidad ante aproximadamente 500 asistentes, mismo que fue engalanado con la participación de grupos de danza folclórica mexicana. Durante el festival, personal del Consulado presentó sendos talleres sobre diversas temáticas como "Conoce tus Derechos", "Más vale estar Preparados" y "Planes de Eventualidades", además de informar a los connacionales sobre los servicios que ofrece el CIAM y otros.



**EL CONSULADO DE MÉXICO EN OMAHA ATIENDE AL PÚBLICO DE LUNES A VIERNES PARA LA EXPEDICIÓN DE MATRÍCULAS CONSULARES DE ALTA SEGURIDAD, PASAPORTES, ACTAS DE NACIMIENTO, REGISTRO CIVIL, PODERES NOTARIALES, TRAMITACIÓN DE CREDENCIALES DE ELECTOR Y OTROS ASUNTOS DE INTERÉS PARA LA COMUNIDAD.**

ACTUALIDAD EN MÉXICO

NUEVOS

La Secretaría de Turismo incluyó 28 nuevos "Pueblos Mágicos" a la lista de 83 comunidades que ya contaban con la distinción por conservar su herencia cultural. Conoce los sitios recién incluidos.



- Puebla**
  - Atlixco
  - Huauchinango
- Oaxaca**
  - Huautla de Jiménez
  - Mazunte
  - San Pablo Villa de Mitla
  - San Pedro y San Pablo de Teposcolula
- Quintana Roo**
  - Isla Mujeres
  - Tulum
- Aguascalientes**
  - San José de Gracia
- Coahuila**
  - Candela
  - Guerrero
- Chiapas**
  - Palenque
- Chihuahua**
  - Casas Grandes
- Estado de México**
  - Aculco
  - Teotihuacán y San Martín de las Pirámides
  - Ixtapan de la Sal
  - Villa del Carbón
- Hidalgo**
  - Tecozautla
- Jalisco**
  - Mascota
  - Talpa de Allende
- Nayarit**
  - Sayulita
- Nuevo León**
  - Linares
- Querétaro**
  - San Joaquín
- Sinaloa**
  - Mocorito
- Tlaxcala**
  - Tlaxco
- Veracruz**
  - Coscomatepec
  - Orizaba
  - Zozocolco

**LO QUE DEBE TENER UN PUEBLO MÁGICO**

- Atributos simbólicos
- Leyendas e historia
- Hechos trascendentes
- Algo que lo identifique de manera particular y lo haga especial
- Patrimonio tangible e intangible irremplazable



EL PULSO DE LA COMUNIDAD

Maya Saenz; historia de la primera reportera Latina en Nebraska \*

Soy la primera periodista bilingüe en unirse a KMTV3 Noticias en marzo de 2016.

Antes de mudarme a Omaha, estuve trabajando como editora en Telemundo Denver, donde contribuí en extensas coberturas como: el acontecimiento en el Teatro Aurora, el florecimiento de la industria de la marihuana, climas severos, the Planned Parenthood shooting y el ataque en Longmont Craigslist. Durante mi tiempo en Telemundo Denver, mi equipo y yo ganamos algunos premios por parte de *Colorado Broadcast Association*, incluyendo mejor cobertura en "Breaking News" y mejor estación de habla hispana del año en Colorado.

Durante la universidad, complete diversos servicios en Colorado en prensa escrita y difusora, incluyendo Telemundo Denver, KOAA, Universal Sports Network, Viva Colorado y KVIA en El Paso, Texas.

Desde que tenía 6 años, veía noticias y tenía la esperanza de que un día tendría la oportunidad de estar del otro lado de la pantalla, sirviendo a la comunidad a través de las noticias. Para mí, ser una periodista es más que sólo dar las noticias, es darle voz a los que no la tienen, e indagar en la historia para

encontrarle un significado más profundo.

Como México-Americana, es importante en lo personal, esforzarse en dar a conocer las historias de la población. En Omaha teniendo una gran población hispana, encontré en la ciudad una buena oportunidad para mi siguiente aventura laboral.

Me gusta viajar, especialmente a México o cualquier otro lugar con playa. me encanta bailar bachata, salsa, cumbia, banda. Me encanta estar activa. Eso incluye uno de mis pasatiempos favoritos, montar a caballo y jugar soccer. Algunos podrían decir que estoy obsesionada

con los Broncos de Denver.

Tengo una Licenciatura en Periodismo y Comunicación por parte de la Universidad de Denver y soy miembro de la Asociación Nacional de Periodistas Hispánicos.



\* Maya Saenz, Reportera de KMTV.

Encuentros de la Cónsul con Autoridades Locales

**Encuentro de la Cónsul con el Sheriff del Condado de Polk, Iowa, Bill McCarthy.** La Cónsul expuso al Sheriff las acciones instrumentadas por el Consulado en los últimos meses, en particular, el reforzamiento en la atención prestada a los connacionales a través del Centro de Información y Asistencia a Mexicanos (CIAM). El Sheriff Bill McCarthy agradeció la actualización proporcionada por la Cónsul y señaló que procedería a colocar el número del CIAM en lugar visible en la prisión para fácil acceso de los connacionales detenidos.



**Encuentro de la Cónsul con el Jefe de la Policía de Scottsbluff, Kevin Spencer.** La Cónsul sostuvo una charla cordial con el Jefe de la Policía de la entidad, en la que transmitió las últimas acciones instrumentadas por la Representación en beneficio de la comunidad.



**Encuentro con Jefe de la Policía de Washington, IA, Ron Weir.** La Cónsul comentó la creación del CIAM y sus objetivos, así como la importancia que reviste el derecho a la notificación consular. Asimismo, mostró un ejemplar de la Matrícula Consular de Alta Seguridad y explicó el riguroso proceso para su obtención.

**Encuentro con John Albin, Comisionado del Departamento del Trabajo de Nebraska.** La Cónsul realizó una visita de cortesía al Comisionado del Departamento del Trabajo de Nebraska y le cursó una invitación para participar en la Semana de los Derechos Laborales en su edición 2017. Asimismo, comentó a su interlocutor las acciones emprendidas por la Representación Consular para la defensa de los derechos humanos y civiles de los mexicanos que residen en la circunscripción del Consulado.

Rinconcito de los niños

El Rinconcito de los Niños funciona diariamente promoviendo programas como el Concurso de dibujo Infantil "Este es mi México/La Mariposa Monarca y su Ciclo de Vida en Norteamérica". Los niños, mientras esperan que sus padres reciban sus documentos, se divierten aprendiendo a través de juegos didácticos y de la lectura de libros obsequiados por la Secretaria de Educación Pública, acercándolos así al español y al conocimiento de la historia y cultura de su país de origen.



**Consulado de México**  
 7444 Farnam St. Omaha, NE 68114  
 Tel. (402) 595-1841/44  
 Fax. (420) 595-1845  
<http://consulmex.sre.gob.mx/omaha/>  
**Síguenos:**  
 @SANCHEZSALAZAR1  
 @ConsulmexOmaha  
 Consulado de México en Omaha  
 Citas al **1877-639-4835 (MEXITEL)**  
<https://mexitel.sre.gob.mx>

INFORMACIÓN GENERAL DEL CONSULADO

¡Recuerda! Ya puedes hacer tu cita para trámites en el Consulado de manera rápida y sencilla por **Internet** en la **nueva dirección:**  
<https://mexitel.sre.gob.mx>

**Pasaporte 3, 6 y 10 años**  
 1. Comprobante de nacionalidad mexicana: **Acta de Nacimiento**  
 2. Identificación Oficial con fotografía

**Matrícula Consular**  
 1. Comprobante de nacionalidad mexicana: **Acta de Nacimiento**  
 2. Comprobante de domicilio  
 3. Identificación Oficial con fotografía

**Centro de Información y Atención a Mexicanos (CIAM)**  
 El CIAM es un centro de llamadas con cobertura gratuita en todo el territorio estadounidense que el Gobierno de México puso a disposición de la población mexicana en ese país como una herramienta de orientación permanente.  
**1 855 INFO 395 (1 855 463 6395)**  
**los 7 días de la semana y las 24 horas del día**

**Sistema de Registro para Mexicanos en el Exterior (SIRME)**  
 Este sistema tiene como propósito facilitar la comunicación entre el Gobierno de México y sus ciudadanos en el exterior. A través de este sistema, los usuarios podrán recibir información puntual del Consulado que les será de beneficio, tanto cuando se encuentren de viaje o bien durante sus estancias en cualquier país extranjero.

¡DESCARGUE LA APP!

Disponible en **App Store** and **Google play**